

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Analía Gaioli

Tipo de trabajo: Pre-proyecto investigación

Título: Estudiante primer integrante de su familia en acceder a la educación superior-
Insumos para pensar su desafiliación. Investigación en Facultad de Psicología de la
Universidad de la República.

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Sandra Carbajal

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Ana Laura Russo.

Período solicitado para Lectura Pública: abril de 2016

Comentarios generales :

1-. Aspectos Formales:

El trabajo se presenta como Pre-proyecto de investigación y cumple con los requisitos formales. Está adecuadamente estructurado, coherente y con un estilo de redacción claro y preciso. Organiza la bibliografía adecuadamente, según normas APA.

2- Articulación teórica:

La autora propone indagar la realidad de aquellos estudiantes que ingresan a la Universidad de la República siendo los primeros en la familia en acceder a ella. En relación a esta población se pregunta sobre las posibilidades de permanencia en la institución.

Fundamenta el trabajo en el imperativo del derecho a la educación y en la desafiliación existente a nivel de educación terciaria universitaria.

El marco teórico aporta autores de relevancia, aun cuando no profundiza en los conceptos que toma como mas importantes. Es el caso de Bourdieu y Passeron que son citados para hacer referencia al capital cultural y al concepto de habitus, adecuado pero escaso.

Tinto también es un autor de relevancia por lo que su teoría debió tratarse con mayor profundidad.

Plantea con claridad el problema de investigación el cual unido a las preguntas permite consolidar la propuesta que realiza. El diseño metodológico está acorde con los objetivos planteados.

3- Proceso de tutoría: Se valora la seriedad y compromiso de la estudiante durante todo el proceso de trabajo. La tarea implicó búsquedas y cambios hasta lograr hacer foco en su interés temático, lo cual pudo realizar adecuadamente dada la intensa búsqueda temática que llevó a cabo. Finalmente el tema que elige resulta muy relevante y le permitió además integrar aspectos vivenciales y teóricos de su formación.

Se estableció un vínculo de confianza y respeto mutuo que favoreció la tarea.

Consideración final:

El preproyecto de investigación realizado se considera muy adecuado y pertinente.

El trabajo presentado es muy bueno desde el punto de vista académico, sobre todo en relación al Problema de investigación y los objetivos que se plantean.

Se valora la elección del tema y del problema ya que constituye un aporte académico en la medida que focaliza en un tema de interés para la psicología y la educación superior. Permite visibilizar un tema y una población que requiere ser abordada, y que tiene impacto directo en las políticas de equidad y derechos en la educación superior.

Considerando además que el tema de la democratización en la educación superior no está logrando impactos relevantes en las poblaciones históricamente excluidas, y que la tensión entre la democratización y el elitismo perdura en las instituciones, el interés de la estudiante en mantener el tema en agenda es muy importante.

Esta en condiciones de pasar a defensa.

PROF ADJ. SANDRA CARBAJAL

